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Газета для тех, кто любит свой район

Развитие АПК

Врио губернатора Тюменской области Александр Моор 
вручил представителям муниципалитетов 30 ключей от новых 
автомобилей службы «Социального такси». Они выполнены по 
специальному заказу, оснащены необходимым оборудованием. 
В конструкции учтены потребности маломобильных граждан, 
и в первую очередь, передвигающихся на колясках.

Александр Моор отметил, что самые отдалённые районы 
региона, города и посёлки обслуживаются социальным такси: 
«Это одно из важных направлений региональной программы 
«Доступная среда». Более семи тысяч наших земляков ежегодно 
пользуются его услугами. Мы должны создавать для них ком-
фортные условия, чтобы люди могли беспрепятственно передви-
гаться для лечения или обследования, посещать театры, ездить 
на вокзал или в аэропорт. Эта служба действует во всех, даже 
самых отдалённых районах», – подчеркнул врио губернатора. 
Напомним, что служба транспортного обслуживания отдельных 
категорий граждан «Социальное такси» работает в Тюменской об-
ласти с сентября 2011 года во всех муниципальных образованиях. 
Транспортные услуги предоставляются инвалидам I, II групп и 
детям-инвалидам с поражениями опорно-двигательного аппарата 
и нервной системы, нарушениями зрения. С ними допускается 
проезд не более двух сопровождающих лиц. Услуги предостав-
ляются на безвозмездной основе и без ограничения количества. 
В муниципальных образованиях приём заказов на услуги со-
циального такси организован в учреждениях соцобслуживания 
населения. Заказы от граждан или их представителей принимают 
как лично, так и по телефону в рабочие дни в соответствии с 
режимом работы учреждения соцобслуживания. Обращаться 
надо не позднее, чем за 5 дней до предоставления услуги.

ИА «Тюменская линия».

В автопарк «Социального такси» области 
поступило 30 современных машин

Александр Моор: «Не только областной центр, но и самые 
отдалённые районы региона, города и посёлки обслуживают-
ся социальным такси».

Спецавтотранспорт 
для инвалидов

Продолжается подписка на «Знамя правды» на второе полуго-
дие 2018 года для тех, кто не успел оформить её с июля. В этом 
случае, если вы обратитесь на почту в июле, то газету сможете 
уже получать с 1 августа. Стоимость комплекта районки на 5 
месяцев составит 438 рублей 35 копеек, на три месяца – 263 
рубля 01 копейку, на месяц – 87 рублей 67 копеек. 

Для льготной категории граждан – ветеранов ВОВ, инвалидов 
I и II групп цена прежняя – за 5 месяцев вы заплатите 384 рубля 
70 копеек при предъявлении документа, подтверждающего 
льготу. 

Объявлена досрочная подписка по действующим ценам на 
первое полугодие 2019 года (продлится она до 31 августа).

Газету можно также выписать и у нас в редакции на остав-
шиеся пять месяцев 2018 года и первое полугодие 2019-го. 
Жителям д. Чёрной и с. Упорово, желающим получать газету с 
доставкой на дом, стоимость издания на 5 месяцев составит 325 
руб., на три месяца – 195 и на месяц – 65 рублей. Обращаться 
по телефонам: 3-18-40, 3-14-03 или в редакцию.

Доступная среда

Оставайтесь с нами

Специалисты и руководите-
ли агрофирмы «КРиММ» 17 
июля встретили участников  
VIII Сибирских агрохими-
ческих Прянишниковских 
чтений. Основные меропри-
ятия научно-производствен-
ной конференции проходили 
на протяжении всей рабочей 
недели в Государственном 
аграрном университете Север-
ного Зауралья, а посмотреть 
результат внедрения науки в 
производство учёным пред-
ложили в Упоровском районе. 

Почва должна быть 
плодородной

Сибирские агрохимические 
Прянишниковские чтения один 
раз в три года собирают учёных 
со всей России с целью обсудить 
наиболее важные вопросы, свя-
занные с плодородием почв и 
работой над повышением уро-
жайности. 

В этом году сюда прибыли 
более 110 представителей ин-
ститутов со всей России, а также 
Казахстана, Украины, Германии, 
Канады, Турции. 

Агрофирма «КРиММ» была 
выбрана не случайно. Ректор 
аграрного университета Елена 
Бойко назвала предприятие 
стратегическим партнёром, где 
проходят практику студенты, 
стажируются преподаватели 
и работают выпускники, а с 
руководством налажено тесное 
сотрудничество.

Геннадий Рязанов начал экс-
курсию по своему предпри-
ятию с рассказа о слагаемых, 
позволяющих получать высокие 
показатели урожайности. Каче-
ству почв, при этом, он отдал 30 
процентов успеха. 

Об опыте выращивания ово-
щей на торфяниках учёным рас-
сказали в Липихе. Здесь несколь-
ко лет назад была проделана 
серьёзная работа по расчистке и 
осушению поля, теперь аграрии 
получают рекордные показатели 
урожайности овощей – до 80 
тонн с гектара. 

Повышается качество земли 

путём внесения торфа и на 
других участках. Над этим пред-
приятие работает уже более 10 
лет. За это время его на поля вы-
везено 300 тысяч тонн органики.

Генеральный директор от-
мечает, что есть и другие меро-
приятия, проводимые с целью 
улучшения состояния земель. 
Недавно начали работать над вы-
равниванием полей, системати-
чески производится дискование. 

Интересным для учёных был 
и опыт выращивания сельско-
хозяйственных культур под 

поливом, который, без соответ-
ствующего оснащения совре-
менными приборами контроля, 
редко получается сделать эффек-
тивным. Сейчас увлажнённость 
почвы на разной глубине пахот-
ного горизонта контролирует 
электроника, так что на некото-
рых участках картофеля земле-
дельцам удаётся получать до 75 
тонн с гектара. На ближайшую 
пятилетку предприятие ставит 
цель достичь более высоких по-
казателей средней урожайности, 
чего нельзя добиться без тесного 
сотрудничества с учёными. 

Ещё одна составляющая успе-
ха – использование удобрений. 
Академик Российской Акаде-
мии наук Геннадий Гамзиков 
уверен, что «КРиММ» идёт 
правильным путём, внося ми-
неральные и органические 
удобрения в достаточных коли-
чествах. Но это удаётся делать 
далеко не всем отечественным 
предприятиям аграрной сферы. 
По его мнению, нужно сделать 
удобрения более доступными 
для сельхозтоваропроизводите-
лей: «Необходимо проработать 
механизм снижения закупочной 
цены или квотирования приоб-
ретения удобрений, что дела-
ется во многих странах мира, 
где используется по 200-300 кг 
на каждый гектар, в отличие 
от российского показателя в 
5-10 кг. Мы должны получать 
хорошие урожаи, чтобы не было 

необходимости ввозить им-
портное продовольствие. Пока 
мы идём по пути постоянного 
выноса элементов питания из 
почв, ничего не возвращая, 
а ведь глубоко дефицитный 
баланс веществ в будущем не 
позволит получать высокие 
урожаи». 

 Руководители и специалисты 
«КРиММа» также рассказали 
о пятилетнем цикле выращи-
вания семян: от пробирки до 
элиты, о том, что даёт точное 
земледелие, как сотрудничают 

с оригинаторами (авторами 
сортов), почему «Гала» и «Ред  
Скарлет» являются негласным 
эталоном и для кого «КРиММ» 
вот уже три года производит до 
четверти объёма всех элитных 
семян картофеля России. Гости 
побывали в лаборатории микро-
клонального размножения и в 
овощехранилищах агрофирмы, 
посмотрели цеха глубокой пере-
работки и роботизированные 
технологические линии по со-
ртировке и упаковке продукции. 

Заведующий кафедрой почво-
ведения и агрохимии ГАУ Север-
ного Зауралья Николай Абрамов 
в ходе поездки отметил, что агро-
фирма «КРиММ» уникальное, 
передовое хозяйство региона, но 
есть и другие, которым также есть 
чем гордиться. «У руководителей 
предприятий Тюменской области 
есть посыл брать на вооружение 
все современные отечественные 
и импортные разработки. Наш 
регион – своеобразная площадка 
для внедрения инновационных 
технологий и лучшего мирового 
опыта». 

Итогом всей работы учёных 
станет принятие резолюции, в 
которой будут даны рекомендации 
по комплексному решению основ-
ных проблем земледелия. Позже 
она будет доведена до правитель-
ства области и Министерства 
сельского хозяйства.  

 Вера ХАЛАЕВА. 
Фото автора.

Гости «КРиММа» оценили производство, основанное на использовании научных достижений.
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Благоустройство

Всероссийские конкурсы «Заслуженный директор Российской 
Федерации», «Предприятие-лидер. XXI век», «Лучший руково-
дитель года», «Женщина-лидер. XXI век», «Молодой директор 
России» в восьмой раз пройдут в этом году в Нижнем Новгороде. 

Их цель – поощрение руководителей, добившихся значитель-
ных успехов в деятельности предприятия, а также пополнение 
банка данных руководителей предприятий и организаций России 
и распространения их опыта эффективного руководства в мас-
штабах страны. Организатор конкурсов – Общероссийская обще-
ственная организация «Ассамблея женщин-руководителей». 

В конкурсах могут принять участие руководители предпри-
ятий малого и среднего бизнеса различных сфер деятельности, 
отраслей науки, образования, здравоохранения, культуры, 
руководители исполнительных органов власти, общественных 
организаций и т. д. 

Победителям в мае 2019 года в Нижнем Новгороде будут 
вручены награды, утверждённые координационным советом 
организации «Ассамблея женщин-руководителей». Дополни-
тельную информацию о конкурсах можно посмотреть на сайте 
организации:  http://www.awd-russia.ru/site.aspx?IID=3481956&
SECTIONID=3479207. 

Соб. инф.

Информация для руководителей 
тюменских предприятий

Конкурсы

Лето – самое подходящее 
время для строительства и 
ремонта дорог. О том, что 
делается в этом направлении 
в нынешнем сезоне, мы по-
просили рассказать первого 
заместителя главы района 
Наталью ВАСИЛЬЕВУ.

– Ежегодно увеличивается 
процент как муниципальных, 
так и областных дорог с твёрдым 
покрытием от 3 до 5 км. Ремон-
тируются мосты и водопропуск-
ные системы. Большое внимание 
уделяется обеспечению безопас-
ности дорожного движения и 
создания комфортной среды 
обитания граждан.  

В текущем году на ремонт и 
строительство муниципальных 
дорог выделено более 37 млн. руб. 

В д. Тюменцевой проведены 
работы по частичному обу-
стройству твёрдого покрытия 
ул. Приозёрной (от въезда в 
населённый пункт до магазина) 

Как живёшь, молодёжь?

Дороги ремонтируются, остановочные 
павильоны устанавливаются

с водоотводными канавами и 
укладкой водопропускных труб. 

В щебёночном исполнении 
ремонтируется в с. Липихе ул. 
Садовая протяжённостью 1,2 км 
с установкой водопропускных 
труб. 

Кроме этого,  в с. Бызово ожи-
даются работы по асфальтирова-
нию ул. Новой протяжённостью 
872 метра. 

В с. Суерке запланированы 
строительство дороги с твёрдым 
покрытием части улицы 30 лет 
Победы, а также благоустрой-
ство прилегающей территории, 
где предусмотрены тротуары 
и стоянки возле ФАПа и Дома 
культуры. В с. Крашенинино 
– асфальтирование части ул. 
Советской в районе школы и 
пожарного поста.

В с. Упорово в ближайшее вре-
мя начнутся работы по органи-
зации одностороннего движения 
с монтажом дорожных знаков на 
улицах Школьной и Чивилёва, а 

также устройство парковочной 
площадки на ул. Южной воз-
ле здания начальной школы. 
Данное решение было принято 
на заседании муниципальной 
комиссии по обеспечению без-
опасности дорожного движения. 

Планируется расширение 
существующей стоянки около 
здания администрации района 
с реконструкцией пешеходно-
го перехода по Володарского. 

В райцентре на пересечении 
улиц Крупской и Рабочей, а 
также в п. Емуртлинском на 
ул. Нохрина появятся оста-
новочные павильоны. В с. Ин-
галинском пройдут меропри-
ятия по водоотведению для 
предотвращения подтопления 
талыми и дождевыми водами 
территории школы и ул. Мира. 

Основная часть дорожных 
работ будет произведена в 
июле и августе текущего года.

Спрашивала 
Людмила ПАВЛОВА.

На территории Пятковско-
го поселения в палаточном 
лагере «Патриот» с 13 по 19 
июля работала профильная 
смена под названием «Упо-
ровские ратники». 

На торжественном открытии 
присутствовали заведующая 
сектором по делам культуры, 
спорта и молодёжной по-
литики Ксения Шолдышева, 
помощник военного комис-
сара по Тюменской области 
полковник Сергей Русаков, 
военный комиссар Упоровско-
го и Заводоуковского районов 
Андрей Устюгов, начальник 
отдела полиции (дислокация с. 
Упорово) межмуниципального 
отдела МВД России «Заводоу-
ковский», полковник полиции 
Дмитрий Гольцман, сотрудник 
Управления Росгвардии по 
Тюменской области капитан 
Егор Спиридонов, помощ-
ник начальника Управления 
Росгвардии по Тюменской 
области младший лейтенант 
Людмила Попова, полковник 
внутренней службы в отставке 
Алексей Кудайбергенов.

Приветствуя ребят, С. А. 
Русаков сказал, что «Патри-
от» максимально приближён 
к военно-полевым условиям. 
У юношей, прошедших здесь 
школу допризывной подго-
товки и планирующих связать 
свою дальнейшую судьбу с 
армией, есть все шансы стать 
кадровыми офицерами. 

Растим патриотов

Испытали силу духа, 
закалили характер

Примером может служить 
Е. С. Спиридонов, который в 
своё время неоднократно был 
курсантом этого военно-спор-
тивного лагеря. Обращаясь к 
подросткам, он пожелал им 
успехов в овладении навыков 
и знаний в военном деле. 

За всё время работы «Патри-
ота», начиная с 2005 года, на-
чальную военную подготовку 
прошли около двух тысяч че-
ловек. Нынешняя профильная 
смена приняла 55 подростков 
из Упоровского, Армизонского 
и Вагайского районов.

Режим дня очень насыщен-
ный. Подъём в семь утра, 
зарядка, пробежка, утренняя 
поверка, завтрак, учебные часы 
по огневой, альпинистской, вы-
сотной подготовке, ориентиро-
вание на местности, обед, шко-
ла выживания (медицинская 
и техническая подготовка), 
полдник, спортивно-массовые 
мероприятия (кросс-фит, во-
енное многоборье, полиатлон), 
ужин, личное время (поход в 
баню, душ), культурно-мас-
совые мероприятия, вечерняя 
прогулка строем с песнями, 
вечерняя поверка, в одиннад-
цать – отбой.

Многие ребята в «Патриот» 
приехали впервые. Испытать 
силу духа решились не только 
парни, но и девчонки. Правда, 
было их всего десять. Алина 
Архипова, Елизавета Ани-
кеева и Асем Смагулова из 
Масалей нисколько не сомне-

вались в выборе места летнего 
отдыха, потому что в учебное 
время девушки занимаются в 
специализированной группе 
добровольной подготовки к 
военной службе и участвуют 
в волонтёрском движении. 
Александр Гарманов из Липи-
хи в лагере уже четвёртый раз, 
а его односельчанин Констан-
тин Липихин – шестой. Парни 
оба планируют быть военны-
ми, после службы в армии 
хотят остаться по контракту, а 
потом со временем получить 
военное образование, стать 
офицерами. 

По итогам первой профиль-
ной смены лучшей по военной 
подготовке стала специализи-
рованная группа «Славутич» 
из Армизонского района, вто-
рой результат показали кор-
кинцы – СГДПВС «Витязь», 
третье место заняли вагайцы 
– СГДПВС «Сокол». Свиде-
тельства участников вручили 
всем 55 курсантам. Грамоты 
получили 34 человека. 

Благодарственные письма 
родителям увезли в Вагайский 
район Ренард Мухаматуллин, 
Иван Котельников, Данила 
Макаров; в Армизонский – Ев-
гений Ярков, Максим Печёрин, 
Роман Домагалов, а также 
наши земляки Сергей Стрю-
ков, Никита Береснев и Роман 
Кокшаров.  

Марина 
МЕДВЕДЕВА.

Фото автора.

Показательное выступление курсантов Армизонского и Вагайского районов.

Финиш первого дня «Марафона здоровья».

Велопробег «Марафон здоровья» армизонцы устраивают 
второй раз. В прошлом году он прошёл по маршруту Арми-
зонское – Бердюжье – Голышманово – Армизонское. 

Нынче организаторы пробега проложили новый маршрут: 
Армизонское – Упорово – Заводоуковск – Юргинское – Омутин-
ское – Армизонское. В общей сложности около 407 км. Велоси-
педисты стартовали 18 июля, домой вернутся 22-го. Марафон 
проходит в рамках акции «95 километров здоровья» и посвящён 
95-летней годовщине района. 

Инициаторами этого мероприятия являются заместитель главы 
Ирина Паутова и начальник отдела культуры, молодёжи и спорта 
администрации Армизонского района Наталья Каканова. В нём 
участвуют пятнадцать человек, самому маленькому велосипе-
дисту пять лет.

Армизонцы стартовали в десять утра, в четыре дня их уже встре-
чали хлебом-солью, песнями и частушками под баян на границе с 
Упоровским районом в Пятково. Затем глава Пятковского поселе-
ния Татьяна Давыденко вместе с группой местных велосипедистов 
проводили «марафонцев» в сторону деревни Слободчики. 

Преодолевая местами сложную трассу (кое-где дорога была от-
сыпана щебнем), под палящим солнцем велосипедисты приближа-
лись к месту своего отдыха. Их ждали ужин и ночлег в Тютриной. 
Здесь участников пробега радушно встретила на велосипеде глава 
Суерского поселения Лариса Гольцман, которая предложила про-
ехаться  с экскурсией по историческим местам Суерки. 

Наталья Каканова рассказала о маршруте:
 – Мы планируем посетить базу отдыха в Заводоуковском 

районе «Авангард», прокатиться на теплоходе, поучаствовать 
в Омутинском семейном фестивале «Корни» и, набравшись 
хороших впечатлений, вернуться домой.

В велопробеге участвует семья Паутовых: мама Евгения, пятилет-
ний Тимофей и папа Вячеслав (едет позади колонны на грузовике). 
Евгения поделилась своими впечатлениями: «Трасса в Упоровском 
районе хорошая, особенно понравился спуск перед Слободчиками, 
он такой высокий, аж дух захватывает, и места там очень красивые. 
Вообще, эмоции зашкаливают. Мы впервые участвуем в таком 
марафоне. Решили и поехали. Тимофею тоже всё очень нравится, 
единственное, о чём он сожалеет, что не взяли младшую сестрёнку, 
ей всего три года. А муж нас страхует, ведь сын ещё маленький и 
не может преодолевать на велосипеде такие расстояния, поэтому, 
когда он устаёт, садится к папе в машину».

Хочется пожелать этим отважным людям преодолеть их путь 
стойко и мужественно, зарядиться позитивом, набраться хоро-
ших впечатлений. А самое главное, чтобы «Марафон здоровья» 
имел продолжение, чтобы его участников становилось только 
больше.

Арина ДУБрОВСкАя.
Фото автора.

В гости 
на велосипеде
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